

**CÉLÉBRATION.** Le thème retenu cette année est « Nous habitons tous la même maison »

## Pour un Carême d'écologie et de fraternité

**LE CARÊME**, chemin de conversion menant jusqu'à la fête de Pâques, est le moment où les chrétiens et leurs communautés essaient de prendre du recul sur leur vie, sur le monde dont ils font partie et de se recentrer sur les choses essentielles.

Le CCFD-Terre solidaire, organisme d'Église regroupant 29 mouvements et services, aide les chrétiens et leurs communautés à vivre plus intensément cette période. Depuis plus de soixante ans, il œuvre dans les pays du sud et de l'est avec des acteurs de terrain, pour que chacun puisse voir ses droits fondamentaux respectés : manger à sa faim, vivre dignement de son travail, habiter dans un environnement sain, choisir là où construire sa vie.

### Enjeux environnementaux et sociaux

Cet engagement en faveur de la dignité humaine, du développement solidaire des peuples et de la protection de la Terre, prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église.

Les évêques de France ont ainsi confié au CCFD-Terre solidaire la mission d'organiser l'action de solidarité internationale en appelant les chrétiens au partage pendant la période de Carême, en particulier lors de la collecte nationale du cinquième dimanche de Carême, qui est prévue le dimanche 3 avril.

La campagne de Carême 2022 est placée sous le signe de l'écologie intégrale avec pour fil conducteur « Nous habitons tous la même maison ». Elle s'appuie sur les deux encycliques du pape François « Laudato si » et « Fratelli tutti » qui nous rappellent que les enjeux environnementaux et sociaux sont intimement liés. Elles attirent notre attention sur l'importance de préserver notre maison commune tout comme la nécessité d'être attentifs à nos frères et sœurs les plus fragiles afin de promouvoir la fraternité universelle. « Nous nous rendons compte que nous nous trouvons dans la même barque, tous fragiles et désorientés, mais en même temps, tous importants et nécessaires, tous appelés à rammer ensemble », dit le pape François.



→ La marche de Carême, organisée en 2021 par l'équipe de Bréhal.

### Des cahiers d'animation et des initiatives

Comme tous les ans, un cahier d'animation est à la disposition des paroisses et des mouvements pour faciliter le déroulement de soirées d'animation sur les thèmes mis en avant par le CCFD (sécurité et souveraineté alimentaire, lutte contre les paradis fiscaux, justice climatique). Un autre cahier permet également aux paroisses d'animer la liturgie du cinquième dimanche de Carême, journée nationale de collecte.

Différentes initiatives sont prévues : le 17 mars à Coutances, une présentation du CCFD et des projets de développement qu'il soutient lors d'une Journée diocésaine de la fraternité catholique des malades et personnes handicapées, le 25 mars à Villedieu, une soirée paroissiale « pain-pomme », un chemin de croix sur les paroisses de Granville et de Bréhal, le samedi 9 avril à Lisieux, une journée de sensibilisation sur l'accueil des migrants s'adressant plus particulièrement aux divers mouvements constituant la collégialité du CCFD.

### Des voix à écouter

Écoutons et relayons la voix des partenaires du CCFD et en particulier de ceux qui agissent en faveur de la justice climatique, thème sur lequel nous avons conduit au mois d'octobre sur les marchés de plusieurs villes de notre département des actions de sensibilisation de l'opinion publique.

D'abord celle de Daniel Ribeiro, membre de l'ONG Justiça Ambiental, partenaire du CCFD au Mozambique, qui soutient les populations affectées par la

plaie de l'exploitation charbonnière conduite par les grandes multinationales : « Les communautés locales n'ont jamais été consultées. Nous n'avons compris l'ampleur des projets que le jour où l'on a signifié à des milliers de familles qu'elles seraient déplacées pour laisser place aux mines. Nous avons créé une culture de la revendication au sein de groupes qui n'imaginaient pas se battre pour leurs droits. Aujourd'hui, ils manifestent une hostilité croissante envers des compagnies qui les ont floués. »

Et pour conclure celle de Lindomar Padilha, membre du Conseil indigéniste missionnaire qui lutte depuis trente ans pour que les droits des Indiens d'Amazonie brésilienne soient respectés : « Après celle de la vie, la plus brillante des expériences est d'avoir passé tout ce temps au côté des peuples indigènes. Je suis toujours ému de pouvoir contribuer à leur défense et, à travers eux, à celle de la vie. Pas seulement des peuples natifs, mais de toute l'humanité ».

**Jean-Claude GROUD,**  
aumônier diocésain  
du CCFD-Terre solidaire

# Sorties

THÉÂTRE

CONCERTS

ANIMATIONS

SPECTACLES



LES RENDEZ-VOUS DE LA SEMAINE

**LA PRESSE**  
DE LA MANCHE

NOS PAGES LOISIRS : lundi - mardi - mercredi - jeudi - samedi

LE PROGRAMME DES CINÉMAS : mercredi

LA SÉLECTION DU WEEK-END : vendredi

LES IDÉES DE SORTIES DU DIMANCHE : dimanche